



発行:土居隣保館 〒799-0703 土居町藤原5-400-3 TEL/FAX 28-6356

## 行事報告

# 第二回土居地域六年生交流会



1月23日(水)土居中学校体育館において、第二回土居地域六年生交流会を実施しました。この交流会は、人権に関する様々な学習を行い、お互いの思いを理解しあい、中学生になっても差別を許さない思いでつながることを目的としています。

当日は『友情ヘラン』のビデオを視聴後、十班に分かれ、意見交流をしました。また、各班には中学生にも加わってもらい、中学校での取り組みなども話してもらいました。各班とも、活発に自分の考えや思いを伝え合うことができました。以下に参加した児童の感想を紹介します。

つぎ ゆうき  
長津小学校 續木 友葵さん

今日の交流会で学んだことが2つあります。

一つ目は、差別は一人一人に関係があるということです。「友情ヘラン」のゆうこさんの父のような差別から逃げるような人にはならないようにしたいです。

二つ目は、差別の無い世の中が少しでも早くおとずれてほしいということです。昔から続いている差別ですが、現在まで続いているからこそ、差別をなくす学習があると思います。「山の粥」や「染染一揆」などの人権学習で積み重ねてきた私だからこそ、差別と闘い、勝つことができるのではないかなと思いました。だから、差別をなくすための学習をしなくてもいいような平等な世の中が、少しでも早くおとずれるように私は努力していきたいです。

隣保館長さんの話で、差別をしている人は差別に負けた人であると知りました。そこで、私は差別に負けない強い人になれるように、これからも自分の生き方を磨き続けていきたいです。



いけうち ひゅう  
小富士小学校 池内 一優さん

今回の交流会では、班の人たちがよく、ふせんに思ったことを書いて、自分の意見を進んで発表をできていた人が多かったので、いいな、と思いました。私は、班で話し合いをしているときに、4、5回発表できました。とてもきんちょうして、つまりながら発表していたけれど、先生も、班の人たちも、ちゃんと、こっちを向いて話を聞いてくれたので、とてもうれしかったです。最後に、「もし、自分が、こういうじょうきょうにいたら、どうしますか?」という質問を先生が出したとき、私は、映像に出てきたゆうこさんのような、大人に立ち向かう人になりたいと改めて思いました。中学校でもし友達がいじめられていたら、見て見ぬふりをせずに助けたいです。

ふかがわ ゆう  
土居小学校 深川 優さん

ぼくは、「友情ヘラン」を見て、差別的な意見に流されずに正しい知識を身に付けて、正しいことを言うのが、差別をなくしていくために大切なんだなと思いました。それができていた主人公のゆうこさんを見習っていきなりたいと思います。その後の、交流会では、みんなで自分の意見を言い合いました。みんないろんな、話のとらえ方があってすごく参考になりました。同じグループの人や中学生、先生の意見を聞いて、自分達がかこれから、差別を率先してなくしていかなければならないなと強く感じました。いろんな小学校の人の意見がいっぱい聞けて良かったです。これから、ぼくは、正しい知識をたくさん身に付けて、差別発言をしている人がいたら、注意したりするなど、できることから始めていきたいです。

ふじた ゆな  
北小学校 藤田 夢那さん

「友情ヘラン」を見て思ったことは、大人のまちがったことをあきらとしんごはうけとってしょういちをさけているから、大人の言うまににするんじゃなくて差別を止めることが大切と思いました。そして、ゆうこは両親のまちがいに反対して、差別は絶対にしてはいけないということをしっかり伝えて、友達にも、「ラン行こ」とくずれていた仲間の絆を自分からよびかけてちゃんと自分の意見をもって私も自分から差別はダメとしっかり言える人になりたい！と思いました。でも、それを行動にするかどうかが大事で、小さな行動をつみかさねて差別のない世の中を自分からつくりたいです。

班での話し合いでは、自分の意見をしっかり発表することでまた友達はこう思っているんだ、とちがった意見がでてくるから意見を伝えることはとても大切なことだと分かりました。この話し合いをこれで終わらせないで家に帰っても家族や友達に広げていきたいです！



ふなこし えいた  
関川小学校 船越 瑛太さん

2回目の交流会では、他の小学校の友達と話し合ってたくさんのことを学ぶことができました。「友情ヘラン」というビデオを見て、みんなで考えました。ゆうこさんはとても優しいと思いました。あきらくんやしんごくんはお父さんに言われたとおり、しょういちくんとは、付き合わなかったけど、ゆうこさんはあきらめずにみんなの心を一つにしようとしてランにのぞんだのがとてもよかったです。ぼくはまず身近にある差別をなくしたいと思いました。

いじめをなくすにはまず自分が、「おかしいよ。やめなよ。」と言い、その後、みんなに伝えるというのがいいと思います。もしも親が間違ったことを言っていたらそれに従うのではなく大切な家族だからこそ正しい話をしていこうと思いました。正しいことをいっても伝わらなかったら、みんなで力を合わせたら伝わるとわかりました。

最後に館長さんが「あきらやしんごは差別に負けた姿だ。」とおっしゃっていました。ぼくも差別に負けず差別をなくしていきたいと心に思いました。



## 隣保館カレンダー

## 3月の行事予定



日	曜日	行事予定	日	曜日	行事予定
1	金		16	土	
2	土		17	日	
3	日	第27回土居隣保館まつり 10:00~	18	月	
4	月		19	火	空手教室 19:00~
5	火	空手教室 19:00~	20	水	
6	水		21	木	春分の日
7	木	スローエアロビック 10:00~ 空手教室 19:00~	22	金	
			23	土	
8	金		24	日	
9	土		25	月	各種相談日 10:00~
10	日		26	火	空手教室 19:00~
11	月		27	水	
12	火	空手教室 19:00~	28	木	空手教室 19:00~
13	水	合同子ども会 19:00~	29	金	
14	木	空手教室 19:00~	30	土	
15	金		31	日	

